

Folio 23

Hace 4 años aproximadamente mi familia y yo sufrimos de una desaparición de un hermano menor. Mi hermano era estudiante, iba a la prepa. Una noche estaba con un compañero en la carretera, pasaron unas personas, se los llevaron, los golpearon, los torturaron, los obligaron a que dijeran cosas que ellos no tenían. . . no sabían nada, los fueron a tirar a un río lejos de donde nosotros vivíamos. Le hicieron creer a mi hermano que habían matado al otro compañero para que él dijera algo que ellos querían que dijera cuando él no sabía nada. Él como pudo se zafó, se zafó porque lo echaron al río con una bolsa y a cuestión de dejarlo a que se muriera, pero como él pudo se zafó y salió a la carretera. Dice que nadie lo quería recoger a como estaba de golpeado, a como lo habían dejado encuerado. Hasta que pero para su suerte él llevaba zapatos de botín donde antes de que él lo golpearan o le quitaran todas sus pertenencias, se echó un billete en su botín y con ese dinero intentaba pedir un taxi pero pues nadie lo quería recoger hasta que alguien se apiadó de él y lo recogió, le preguntó que dónde estaba, y ya le dijo que andaba por en un lugar. Para suerte nosotros en ese lugar teníamos una hermana, y el taxista lo llevó con mi hermana para que ella nos avisara con mi familia, porque pues él era menor de edad, no sabía bien, como lo habían despojado de todo lo que él llevaba, nos avisaron, fuimos por él, lo llevamos al doctor. Le habían dejado una costilla rota, lo habían golpeado, para suerte mi hermano pone en el Face que lo había. . . venía del seguro que lo habíamos llevado por una radiografía y comenta que fueron unos “botudos”.

Regresamos a nuestra casa, para nuestra suerte, en la madrugada llegan con lujo de violencia a abrir la puerta, tumban la puerta, entran. Entran al cuarto de mi mamá, entran al cuarto de mi hermana, y al último entran al cuarto de mi hermano. A mi mamá. . . a mi papá lo someten, para que no se muevan. A mi hermano lo jalan de los cabellos, se lo llevan y lo jalan mientras mi hermano pedía auxilio. Mi papá no podía hacer nada porque lo tenían encañonado, rodearon la calle como si de plano era un delincuente cuando no lo era, era un estudiante. Se lo llevan, lo suben a la camioneta, él pide auxilio, nadie lo auxilia. Él les pregunta que por qué le hacían eso, ellos nada más le contestan que por metiche. Se lo llevan, lo des. . . no supimos nada de él.

Llegamos como familia, se unió la familia y lo empezamos a buscar en todas las delegaciones, porque supuestamente se lo había llevado la policía pero no supimos, no nos dijeron nada, nada más lo agarraron, se lo llevaron y no nos dijeron nada. Llegamos a preguntar a un lugar, nos dijeron que en ese lugar no lo tenían. Nos hicieron esperar, esperamos porque según iban a checar a ver si lo tenían ahí, pero en ese momento mi hermano comenta que lo tenían. . . cuando se lo llevaron le pegaron, lo golpearon, con las botas le pegaban en la cabeza, lo dejaron peor que como estaba además de que ya venía con una costilla rota, todavía le pegaron más. Se lo llevaron descalzo, se lo llevaron en shorts, como lo sacaron de su cama. . . Lo llevaron a. . . él comenta que cuando ya que le pegaron, los bajaban, los golpeaban, los volvían a subir a la camioneta bruscamente. En un lapso de la madrugada los agarraron y los cambiaron de

camioneta, los subieron a unas camionetas donde él dice que ya eran unas buenas porque ya no los golpeaban, porque eran varios que habían recolectado de no sé dónde, y ya no los golpeaban, lo subían a la camioneta. Lo único que les pidieron es que diera la clave de su Facebook, él con tal de que no lo golpearan les dio la clave de su Facebook. Lo tienen en un lugar, lo meten a un cuarto, él dice que ahí lo tuvieron, lo volvieron a subir a la camioneta. Mientras, la familia estaba peleando por él en una delegación porque supuestamente los que lo fueron a sacar dijeron que no había nadie. Nosotros les mostramos su credencial de la escuela, credencial de lo que tenía él, le mandamos boletas de estudio, les mostramos una foto, les mostramos el acta de nacimiento que él era menor de edad, que él estaba estudiando, que no estaba metido en cosas. Nos dicen que nos esperamos, que checaron, nos tuvieron ahí hora, hora y media, cuando al último salen y nos dicen que no había nadie, que no, pues que no había nadie. Cuando nosotros les comentamos entonces que íbamos a ir con otras personas a preguntar, incluso no llegamos ni a donde teníamos destinado a llegar, cuando nos hablan que a mi hermano lo habían botado en un cañal.